



EN LA IMAGEN, LUCAS, SUS PADRES, Y EL EQUIPO DE PROFESIONALES DEL HBV QUE TRABAJA EN ESTA INICIATIVA.

Pacientes pediátricos del HBV llegan en auto y como superhéroes a servicio de pabellón

ESTRATEGIA. Proyecto es impulsado por el establecimiento y financiado por la Fundación Oncológica de Valdivia.

A 3 kilómetros por hora y vestido de su superhéroe favorito, llegó Lucas Flores Cárdenas, de 2 años de edad, al servicio de pabellones quirúrgicos del Hospital Base Valdivia (HBV) para ingresar a su cirugía de catéter de quimioterapia. Disfraces y vehículo son parte del proyecto "Héroes Bajitos", impulsado por el establecimiento y financiado por la Fundación Oncológica de Valdivia (Fonval), con el objetivo de disminuir la ansiedad preoperatoria en pacientes pediátricos y ofrecer una mejor experiencia hospitalaria a los niños y niñas.

La iniciativa surge desde el Servicio de Pabellones Quirúrgicos del HBV y contó con la colaboración del Servicio de Lavandería, desde donde se elaboraron las capas y gorros con diseños de superhéroes y dibujos animados. Todo esto, con el objetivo de brindar una mejor experiencia a los usuarios "bajitos".

En ese sentido, Catherine Durán, enfermera jefa de Pabellón, explicó que "junto al equipo conformado por Diana Apablaza, Roxana Silva y

LUCAS AL VOLANTE

Lucas Flores fue el paciente que inauguró esta nueva estrategia. Al respecto, su madre, Elizabeth Cárdenas, destacó que "el hecho de ir a pabellón, de bajar a un lugar desconocido lo iba a asustar mucho, pero llegar en un ambiente infantil, con el auto y su capa, genera otra perspectiva, una mucho más amigable".

Jaqueline Navarro impulsamos este proyecto que, a través de metodologías simples y didácticas, buscan reducir el estrés preoperatorio de los pacientes que ingresan a diario a pabellón, mediante un trato diferente y humanizado. Además, busca que el familiar o tutor legal, se integre de una manera diferente en estos procesos, muchas veces complejos para ambas partes".

A su turno, el director del HBV, Erick Vargas, señaló que "en nuestro hospital se han ido adecuando medidas para recibir a los pacientes pediátricos en pabellón y para lograr que la experiencia no resulte traumática para ellos,

generándoles un ambiente amigable y empático. Esto, considerando que el 20 por ciento de los usuarios que llegan al pabellón, son niños de entre 0 y 14 años".

Cabe destacar que en este caso son los autos eléctricos, con música, bocina y luces, los que reemplazan a las tradicionales camillas y sillas de ruedas con las que los pacientes pediátricos llegan a sus cirugías. A esto se suma, que lo hacen en compañía de sus padres, quienes incluso pueden manejar directamente el control remoto del vehículo.

En ese contexto, la compra de estos insumos fue un aporte de Fundación Oncológica Valdivia, cuyo director, César Troncoso, recordó que "cuando nos presentaron este proyecto accedimos gustosos a contribuir con los autitos, ya que como fundación, nuestra principal función es ayudar al hospital, principalmente a los pacientes oncológicos y obviamente a los niños, y hoy nos vamos muy contentos y con la satisfacción de ver que aportamos con la felicidad de ellos, esta vez, representados por Lucas".

Alcalde de Paillaco pide proteger a pequeños y medianos agricultores

El alcalde de Paillaco, Dr. Guel Ángel Carrasco manifestó preocupación por el impacto que tendrá en la agricultura familiar campesina la puesta en vigencia de la normativa que limita las emisiones de gases en maquinarias agrícolas. Esto significa que los tractores podrán llegar a costar desde un 30% a 50% más que el precio actual impactando en forma importante en los costos de producción este sector de la economía. "A lo anterior debemos sumarle el alza de la electricidad y de los insumos agrícolas, siendo los más afectados los pequeños y medianos agricultores, ya que los grandes agricultores tienen las estrategias financieras necesarias para enfrentar esta situación", señaló Carrasco. Y agregó que en Paillaco hay 700 familias vinculadas a la economía familiar campesina, cifra que representa a 10 mil en Los Ríos.



CÉSAR PAREDES, DIRECTOR REGIONAL

Analizaron programas de fiscalización en tres regiones

Una reunión con las organizaciones sindicales portuarias Los Ríos, Los Lagos y Magallanes para definir el programa de fiscalización que se aplicará próximamente en las empresas del sector de esas regiones sostuvo la Dirección del Trabajo. El encuentro se realizó en Punta Arenas y contó con la presencia de la Dirección del Trabajo, organizaciones sindicales Superintendencia de Seguridad Social (Suseso), la Dirección General del Territorio Insular y de Marina Mercante (Directemar) y la Subsecretaría del Trabajo (Subtrab). Todos estos organismos participaron en una mesa de trabajo abierta en noviembre del año 2023 e integrada también por los principales representantes de trabajadores portuarios a nivel nacional.